

MYTHOS Y RELIGIÓN EN EL LOGOS PRESOCRÁTICO

JUAN RAMÓN FUENTES JIMÉNEZ
Doctor en Filosofía-Profesor I.E.S.
“Bernaldo de Quirós” (Mieres) Asturias
iohannes.fuentes@gmail.com

1. INTRODUCCIÓN

Desde hace bastante tiempo, en el ámbito de la filosofía y de la epistemología, está bastante aceptado que la filosofía y la ciencia surgen cuando se abandona el mito. Se acepta que una vez que el mito es sustituido por la explicación racional aparece la Filosofía. Esto supone aceptar que antes que la explicación lógica, la del logos, la racional sustituya a la mítica, existe un paradigma que es el que explica la realidad en toda su complejidad: el universo físico, la naturaleza individual humana, la convivencia social con todas las implicaciones de tipo político y moral que ella misma comporta.

El abandono del paradigma mitológico por el racional o lógico se produce en la cultura griega alrededor del siglo VII-VI a. C. Parece importante ante este hecho el plantear por qué se produce precisamente en Grecia este suceso; y también cuestionarse en qué consiste ese pensar mítico y qué influencias tiene en el nuevo paradigma, el racional, el científico o filosófico. Realmente esta cues-